

10 DE ENERO, 2014



## PRIMERAS PLANAS



PONE SAT EN LA MIRA 3 TIPOS DE EVASIÓN



PROPUSO CORDERO “HUNDIR A MADERO”



LA PRODUCCIÓN DE CRUDO SE DESPLOMÓ EN UNA DÉCADA



REFORMAS, SÓLO EL COMIENZO: PEÑA



LA CNTE Y LOS ANARCOS SON LO MISMO: SSP-DF



PROMULGA PEÑA REFORMA QUE DETONARÁ EL CRÉDITO



PROMULGA PEÑA NIETO REFORMA FINANCIERA



REFORMA FINANCIERA APORTARÁ 0.5% AL PIB



MÉXICO, SUBLÍDER EN INFLACIÓN ENERGÉTICA



MÁS DE 26 MIL... ¡NO APARECEN!



REFORMAS, PUNTO DE PARTIDA



DESCARTAN AJUSTES EN EL GABINETE, POR AHORA



SE ACABA EL “GASOLINAZO”... HASTA EL 2015: VIDEGARAY



¡GRAN AÑO!



MÁS CRÉDITO Y MÁS BARATO: PEÑA NIETO



DETONARÁ CRECIMIENTO LA REFORMA FINANCIERA: EPN



RAJOY BUSCA PROHIBIR POR LEY QUE LOS EXETARRAS SEAN CANDIDATOS

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

### · **Recortan fondos a la Autónoma de Morelos**

En el presupuesto de 2014, el gobernador Graco Ramírez disminuyó de 490 a 480 millones de pesos el presupuesto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pese a que en sus discursos sostiene que la inversión en educación es fundamental para abatir la inseguridad y la violencia que padece la entidad, señaló hoy el rector, Alejandro Vera Jiménez. Durante la firma de convenio entre la UAEM y la Fundación Internacional Baltasar Garzón, agregó que es la primera vez que baja el presupuesto de la universidad; los anteriores lo aumentaban o al menos lo mantenían. Recordó que en 2013 el gobierno del estado cumplió el compromiso de aumentar el gasto para ampliar la matrícula. **(La Jornada, p. 24)**

## SEP

### · **Habrà nueva generación de materiales educativos: SEP**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) presentará hoy una "nueva generación de materiales educativos" que incluye la aplicación de recursos didácticos que permitan, entre otros objetivos, una mayor interacción entre alumnos y maestros. De acuerdo con datos de la Dirección General de Materiales e Informática Educativa, la actual administración busca consolidar una política nacional en la materia que permita la innovación de contenidos, formatos y usos. Para el Ciclo Escolar 2014-2015 se prevé el impulso a una política de actualización de materiales multimedia, elaboración de nuevos contenidos y adaptación a formatos novedosos, que incluyen equipo móvil como teléfonos celulares y tabletas. Además, la SEP elaborará un paquete integral de materiales que incluya diversos tamaños, formatos y multimedia para que sean accesibles en el aula a maestros y alumnos, pero también para los padres de familia fuera del entorno escolar. En diciembre pasado, el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, incluso reconoció que aquellos materiales más deficientes serán sustituidos. **(La Jornada, p. 11)**

### · **Conforman frente contra los "violentos" de la 22**

Cinco municipios de Oaxaca; Santiago Apóstol, San Pedro Mártir, Santa Catarina Minas, Xoxocotlán y San Jacinto Amilpas, padres de familia y autoridades locales crearon un frente común en defensa de la educación y para enfrentar la "violencia" generada por la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), confirmó Alejandro Maya Padilla, representante de los comités organizadores de padres de familia. Adelantó que la postura es quedarse con la sección 59 y pidieron –mediante una carta– al líder de la sección 22, Rubén Núñez, desista de su intento de recuperar el plantel "Porfirio Díaz" de San Pedro Mártir, llamándolo a dialogar pues aunque permitirían la recuperación del plantel, la sección 59 seguirá trabajando así tenga que hacerlo en una sede alterna. El líder de la sección 59, Joaquín Echeverría, dijo que ya solicitó de manera formal al Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, que la Federación se haga cargo de las escuelas donde ya se aplica la Reforma Educativa para pagar a los maestros y se validen los estudios de los estudiantes. **(Milenio, p. 7)**

### · **Proyecta INEA alfabetizar a 95 mil mexiquenses**

El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, Delegación Estado de México, planea lograr que más de 95 mil mexiquenses mayores de 15 años aprendan a leer y escribir o concluyan sus estudios de primaria o secundaria, para lo

cual establecerá convenios para trabajar en conjunto en la Campaña Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo. El Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, ha señalado que “la educación de todos, sólo es posible con todos” y bajo esa premisa se establecen estos objetivos. **(Diario de México, p. 12)**

#### · **Estudiantes deberán comer con 15 pesos al día**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) detectó a 334 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria que enfrentan “elevados índices de pobreza, marginación y condición alimentaria deficiente”, quienes podrán acceder al servicio de alimentación del Programa de Escuelas de Tiempo Completo (PETC). La Dependencia Federal destinará un promedio de 15 pesos por menor al día durante las 200 jornadas del ciclo escolar, de acuerdo con las reglas de operación del programa. **(La Jornada, p. 13)**

#### · **Educación del Estado de México dio de baja a Gordillo**

A partir de abril de 2013 los Servicios Educativos del Estado de México (SEIEM) realizaron el procedimiento para dar de baja las plazas de maestra y directora de primaria de Elba Esther Gordillo Morales, ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). En cuanto al pago quincenal, el SEIEM informó que tan pronto como se dio la detención de la profesora, se procedió a dar instrucciones para retener y cancelar su salario. Esta aclaración se dio luego de que se publicara que en el primer trimestre de 2013 en la nómina de la SEP apareció Gordillo Morales con dos plazas. **(El Universal, p. 8)**

#### · **Estados gobernados por el PRI, los más beneficiados por el FAEB**

José Raúl Trujillo, experto en administración pública, alerta que debido a la Reforma Hacendaria y la creación del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE), la administración federal no asumirá el total del pago de la nómina educativa, pues sólo se canalizarán recursos a las plazas federalizadas validadas por la Secretaría de Educación Pública. Además, debido a la inequidad financiera ocasionada por la aplicación del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB), este año al menos 24 entidades enfrentarán un déficit en sus finanzas de poco más de 15 mil millones de pesos. **(La Jornada, p. 13)**

#### · **Bajan accidentes en vacaciones invernales**

Durante la temporada vacacional invernal de 2013, se redujo el número de accidentes al reportar una disminución del 3.3% en el caso de Caminos y Puentes Federales (CAPUFE) y 24.8% de Cruz Roja, informó la Secretaría de Turismo Federal (SECTUR). El operativo incluyó la participación de otras dependencias, como la Secretaría de Educación Pública (SEP), la cual realizó un reporte sobre las visitas a recintos como zonas arqueológicas y museos. En este sentido se reportó que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA) y el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), registraron un millón 241 mil 307 visitantes. **(La Razón, p. 17)**

#### · **Indagan agresión sexual a maestra**

El Ministerio Público en la delegación Gustavo A. Madero, del DF, remitió a la Fiscalía de Delitos Sexuales el caso de la maestra María del Rosario Ramírez Ortega, quien este miércoles denunció al director de la escuela primaria República de Birmania, José Antonio Mendoza Tena, por lesiones y “tocamientos sexuales”. El Fiscal de dicha demarcación, Fernando Sánchez, previó que la Fiscalía de Delitos Sexuales remita a una instancia federal el caso, ya que ocurrió en un plantel de la Secretaría de Educación Pública. **(Milenio, p. 20)**

· **La historia en Excélsior**

75 años. 1939. Dan apoyo a la Universidad. La Secretaría de Educación Pública prestó una valiosa cooperación a la Universidad Nacional Autónoma de México, para ayudar a su programa educativo. El Doctor Baz, Rector de la Universidad, dotó dos talleres de encuadernación y de ebanistería a los centros de educación obrera. **(Excélsior, p. 2-Comunidad)**

**SECTOR EDUCATIVO**

· **Anuncia Gabino Cué la construcción de un gimnasio para la selección de niños triquis**

El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, confirmó que se han iniciado las gestiones necesarias para consolidar la construcción de un gimnasio donde hará sus entrenamientos la selección de básquetbol de los niños de la etnia triqui, pero que a la vez podrá funcionar como un centro de entrenamiento para la especialidad. El mandatario explicó que revisaría junto con el Director de la CONADE, Jesús Mena, las obras que están en proceso y que esperan terminar este año con el apoyo de la federación. **(La Crónica, p. 14)**

· **Firman Convenio de Prevención de las adicciones**

Ante el aumento de jóvenes consumidores de drogas, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y el Instituto Nacional de Psiquiatría “Ramón de la Fuente Muñiz” (INPRFM) suscribieron un convenio de colaboración en el que contratarán con el apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública del DF (SSP-DF) para impulsar campañas de prevención de las adicciones y delitos. **(El Sol de México, p. 11)**

**ESTADOS**

· **Da Herrera 17 mil lentes a estudiantes de nivel básico**

En Durango, el Gobernador Jorge Herrera Caldera entregó más de 17 mil lentes de aumento del programa “Ver bien para aprender mejor”, este programa impulsado por el Gobierno federal llegará a estudiantes de primaria y secundaria que tengan este padecimiento. **(El Sol de México, p. 1)**

· **Impulsan valores y normas para una convivencia escolar armónica**

En Tamaulipas, 80 Asesores Técnicos Pedagógicos de Educación Básica asisten al curso de Capacitación del Programa PREVIOLEM, con la finalidad de prevenir la violencia hacia la mujer. **(El Sol de México, p. 2)**

· **Piden normalistas justicia por muerte de compañeros**

Normalistas de Guerrero exigieron a las autoridades justicia por la muerte de sus compañeros que murieron atropellados el pasado 7 de enero en la carretera Acapulco-Zihuatanejo, mientras “boteaban” para recaudar fondos para sus prácticas académicas. **(El Sol de México, p. 7)**

### · **La CNTE y los *anarcos* son lo mismo; SSP-DF**

El Titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, Jesús Rodríguez Almeida, aseguró que los integrantes de la CNTE y de grupos anarquistas, así como los inconformes con el aumento a la tarifa del Metro, *#PosMeSalto*, son un mismo grupo. El funcionario explicó que por su manera de operar, estas organizaciones están vinculadas. Rodríguez Almeida recordó el operativo que desplegó la policía capitalina el pasado miércoles, cuando un grupo de "encapuchados" identificados con los anarquistas se movilizaron del Ángel de la Independencia y buscaban ingresar al primer cuadro de la ciudad. "No hubo enfrentamientos, se fueron al Monumento a la Revolución con los maestros, con sus maestros (integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación) y después entraron al Metro Revolución e hicieron su *#PosMeSalto*", puntualizó. Rodríguez Almeida consideró que sería muy "aventurado" implementar ya un operativo en la Ciudad de México ante el amago de las dirigencias de la CNTE de volver a instalarse en la Plaza de la República e incluso retomar el Zócalo. **(Milenio, Ocho Columnas y 4)**

### · **La próxima semana habrá movilización nacional: disidentes**

Será el próximo 17 de enero cuando la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) demostrará que aún tiene fuerza para movilizarse en la capital del país, aseguró Laurentino Villegas, quien ha estado al frente del grupo disidente durante las tres semanas recientes. Ante el reducido contingente que durante esta semana se ha movilizado tras el repliegue del 5 de enero, Villegas argumentó que la Coordinadora se está reorganizando. "Es una rearticulación de fuerzas de la CNTE. Lo que sí nos queda claro es que los compañeros van a estar llegando a este plantón en la Plaza de la República", agregó. Insistió en que todavía con pocos manifestantes, la CNTE saldrá a las calles de la ciudad para exigir que se reanude la mesa de diálogo en la Secretaría de Gobernación. El anuncio de la movilización nacional coincide con los actos que profesores disidentes realizan en estados como Oaxaca y Michoacán. **(Milenio, p. 5)**

### · **Pese a amago de toma, GDF no cercará el Zócalo**

Luego de que la CNTE amagó con retomar el Zócalo, el Gobierno del Distrito Federal garantizó que no pondrá vallas una vez que concluyan las actividades navideñas. El Secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano, aclaró que el operativo de seguridad nocturno en el Zócalo se debe a las actividades de la pista de hielo y al espectáculo de luz y sonido. "No tiene nada que ver con un operativo de que vayan a llegar maestros de la CNTE al Zócalo", señaló. Agregó que "el Gobierno de la ciudad ha sido un Gobierno prudente, un Gobierno sensato, que ha actuado con responsabilidad. Es más, pedimos que la CNTE actúe en consecuencia". El GDF, dijo, mantiene su llamado a la negociación entre el gobierno federal y la Coordinadora. **(Milenio, p. 4)**

### · **Coordinadora no es el magisterio: Gurría**

El Secretario General de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, aseguró que los integrantes de la CNTE "que en muchos casos actúan al margen de la ley, que rompen cosas, que bloquean calles" no representan al magisterio, por lo que la implementación de la Reforma Educativa se concretará. En conferencia de prensa en el marco de la XXV Reunión de Embajadores y Cónsules, el Secretario Gurría advirtió que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es el representante de los maestros, a quienes sí les interesa el proceso de profesionalización. Recordó que hace dos días se reunió por dos horas con la mesa directiva del Sindicato, quienes "tienen interés en mejorar su propia competencia". La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación "no es la expresión del magisterio, el magisterio está en un diálogo constructivo con las autoridades mexicanas del cual nosotros somos testigos y que nosotros tratamos de dar elementos para mejorar la educación", dijo el Secretario General de la OCDE. **(El Universal, p. 8)**

### · **Alistan congreso de nuevo sindicato**

Más de 70 organizaciones sindicales independientes de 22 estados, encabezadas por el Sindicato Mexicano de Electricistas y la CNTE, anunciaron que los próximos 22 y 23 de febrero realizarán el Congreso Fundacional de la Nueva Central de Trabajadores, con la cual buscarán unificarse para manifestarse contra las reformas estructurales, que consideran "neoliberales". Martín Esparza, líder del SME, propondrá que la dirigencia de esa central sea conformada por los secretarios del exterior de las organizaciones que la integren. Entre sus propuestas están el rechazo total al tope salarial de 3.9%, aumento inmediato y no negociable, buscar negociaciones sin la intervención de la Secretaría del Trabajo, solucionar las demandas de los trabajadores de la CNTE y del SME, entre otras. **(Milenio, p. 7)**

### · **Regala Gabino Cué 12 mil tablets a miembros de la 22**

El Director General del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Manuel Antonio Iturrubarría Bolaños, informó que se gastaron poco más de 27 millones de pesos para regalar tabletas electrónicas a 12 mil trabajadores de la sección 22 de la CNTE que laboran en el área de asistencia a la educación básica. El funcionario dejó en claro que el estímulo no es una concesión gratuita otorgada al gremio, sino que forma parte de los logros sindicales obtenidos por los integrantes del magisterio disidente en los últimos años. **(Milenio, p. 7)**

## INFORMACIÓN GENERAL

### · **Ofrece EPN detonar al sector financiero**

La Reforma Financiera obligará a los bancos a ofrecer mejores servicios, más opciones de crédito, tasas bajas y menos comisiones, aseguró el Presidente Enrique Peña Nieto. En Los Pinos, el Primer Mandatario promulgó la Reforma elaborada al interior del *Pacto por México* y aunque no acudieron los líderes de los partidos, estuvieron presentes los legisladores del PAN y PRI, así como empresarios. A este respecto la noche de ayer en un mensaje transmitido en cadena nacional resaltó los cambios estructurales hechos este año pasado y habló acerca de las reformas y los beneficios que se buscan con ellas. Al finalizar la presentación, Peña Nieto dijo que él tenía una lista de temas que plantearles: cada uno de los 18 secretarios se llevó un tarea específica basada en los cinco ejes transversales: México en Paz, Incluyente, Responsabilidad Global, Educación y Prosperidad. **(Reforma, p. 4; El Universal, p. 6; Excélsior, p. 8; 24 Horas, Ocho Columnas y 3; Impacto, p. 8)**

### · **El nuevo "Estadista Mundial"**

El Presidente Enrique Peña Nieto recibirá el premio Estadista Mundial 2014 que otorga la Fundación por un Llamado a la Conciencia. El premio será entregado en una cena de gala el 23 de septiembre en Nueva York. El premio lo ganó por tomar decisiones difíciles que buscan impulsar la Nación, dijo Arthur Schneider, Rabino y Presidente del organismo. **(Reforma, p. 4)**

### · **Pone SAT en la mira 3 tipos de evasión**

La Secretaría de Hacienda tiene en la mira a los evasores que expiden factura por supuestos servicios, a empresas que deducen operaciones simuladas y a los esquemas abusivos de *outsourcing*. A través del Servicio de Administración Tributaria (SAT), la dependencia puso en marcha una estrategia para perseguir y sancionar a las empresas que incurran en esquemas agresivos de evasión fiscal para castigarlas penalmente y que sirvan de ejemplo al resto de los contribuyentes. Para ello, los funcionarios federales realizarán investigaciones y saldrán a la caza de documentos que

permitan comprobar cualquier acto de simulación en el pago de impuestos o solicitudes de devolución. **(Reforma, Ocho Columnas)**

· **Propuso Cordero “hundir a Madero”**

El Senador Ernesto Cordero, aspirante a dirigir el PAN, propuso “hundir” al actual Presidente Nacional Panista, Gustavo Madero, y al Coordinador de los diputados de su partido, Luis Alberto Villarreal, por “ladrones”. En una conversación telefónica con el Diputado federal Fernando Rodríguez Doval, Cordero reclamó en noviembre de 2013 el apoyo —en un desplegado— que diputados manifestaron a Villarreal, quien era señalado de cobrar cuotas a alcaldes y funcionarios estatales a cambio de asignarles partidas federales en el Presupuesto de Egresos. En la conversación telefónica de menos de 10 minutos, que circula entre dirigentes panistas, Cordero cuestiona al diputado Rodríguez Doval por el desplegado. **(El Universal, Ocho Columnas)**

## INTERNACIONAL

· **Lanza Obama plan contra la pobreza**

El Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, designó cinco zonas del país como punta de lanza para un nuevo plan de lucha contra la pobreza. Los sitios elegidos son las ciudades de San Antonio, Texas, Filadelfia, Pensilvania; Los Ángeles, California; la región sureste de Kentucky y la región que ocupa la nación india Choctaw en Oklahoma. El nuevo plan, explicó se extenderá durante los próximos tres años, y con él se pretende que la prosperidad económica alcance a más estadounidenses. **(Reforma, p. 18)**

· **Renueva Maduro gabinete**

El Presidente Nicolás Maduro designó ayer siete nuevos Ministros, ratificó a cinco y rotó a tres. Tras agradecer a los Ministros por poner sus cargos a la orden para facilitar la renovación del gabinete, Maduro ofreció presentar un plan de pacificación nacional dentro de 15 días y ratificó en el cargo al actual Ministro de Interior, Justicia y Paz, Miguel Rodríguez Torres. Con este acto, el Mandatario refrendó que su prioridad es la seguridad, tras el asesinato de la ex reina de belleza Mónica Spear y su ex esposo, Thomas Henry Berry. **(Reforma, p. 18)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	ESTADOS	24

El secretario de Gobierno ofreció mantener el presupuesto de 2013, según el rector

## Recortan fondos a la Autónoma de Morelos

Rubicela Morelos Cruz  
Corresponsal

Cuernavaca, Mor., 9 de enero. En el presupuesto de 2014, el gobernador Graco Ramírez disminuyó de 490 a 480 millones de pesos el presupuesto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pese a que en sus discursos sostiene que la inversión en educación es fundamental para abatir la inseguridad y la violencia que padece la entidad, señaló hoy el rector, Alejandro Vera Jiménez.

Durante la firma de convenio entre la UAEM y la Fundación Internacional Baltasar Garzón, agregó que es la primera vez que baja el presupuesto de la universidad; los anteriores lo aumentaban o al menos lo mantenían. Recordó que en 2013 el gobierno del estado cumplió el compromiso de aumentar el gasto para ampliar la matrícula.

Sólo para atender a sus 32 mil alumnos, la UAEM invierte 350 millones de pesos, aseguró el funcionario, quien hace dos días se reunió con el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, para solicitarle que incrementen o al menos se mantenga el presupuesto de 2013.

Según Vera Jiménez, Messeguer se comprometió a no recortar fondos a la institución.

Reconoció que el presupuesto ya está publicado, pero el gobierno del estado podría solicitar a los diputados corregirlo mediante una adenda y evitar que se sienta "un mal precedente" al quitar 10 millones de pesos a una institución cuya matrícula ha aumentado casi 40 por ciento.

El rector ofreció al funcionario estatal conseguir, vía proyectos, más recursos de la Federación, pero si el gobierno insiste en el recorte, se consultará al Consejo Universitario.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	13

El anuncio se da luego del escándalo de los libros de texto

## Habrá “nueva generación de materiales educativos”: SEP

Laura Poy Solano

La Secretaría de Educación Pública (SEP) presentará hoy una “nueva generación de materiales educativos” que incluye la aplicación de recursos didácticos que permitan, entre otros objetivos, una mayor interacción entre alumnos y maestros.

De acuerdo con datos de la Dirección General de Materiales e Informática Educativa, la actual administración busca consolidar una política nacional en la materia que permita la innovación de contenidos, formatos y usos.

Por ello se elaborarán materiales como rotafolios, cuadernos de trabajo e insumos para el fortalecimiento de aprendizajes básicos que incluyen lectura y desafíos matemáticos.

Los cuadernos de trabajo buscarán que las actividades que deba realizar el estudiante incentiven su capacidad para analizar o buscar información, elaborar un texto, realizar un experimento o resolver un problema. Además deberá incluir actividades complementarias que propicien el uso de las tecnologías de la información y el conocimiento.

Para el ciclo escolar 2014-2015 se prevé el impulso a una política de actualización de materiales multimedia, elaboración de nuevos contenidos y adaptación a formatos novedosos, que incluyen equipo móvil como teléfonos celulares y tabletas.

Además, la SEP elaborará un paquete integral de materiales que incluya diversos tamaños, formatos y multimedia para que sean accesibles en el aula a maestros y alumnos, pero también para los padres de familia fuera del entorno escolar.

Luego que la dependencia federal diera a conocer, en julio pasado, que los libros de texto gratuitos distribuidos a 14 millones de alumnos en este ciclo escolar 2013-2014 presentaban por lo menos 117 errores ortográficos “imperdonables”, la SEP firmó un convenio con la Academia Mexicana de la Lengua para la revisión de los que se entregarán en el siguiente ciclo escolar.

Además anunció que se realizaría una investigación para determinar la responsabilidad de haber imprimido 238 millones de ejemplares de los libros de texto gratuitos con fallas sintácticas, gramaticales y tipográficas.

En diciembre pasado, el secretario Emilio Chuayffet Chemor incluso reconoció que aquellos materiales más deficientes serán sustituidos, pues señaló que se habían detectado nuevos errores en los libros de texto gratuitos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	7

## Alcaldes y padres de familia, los impulsores

# Conforman frente contra los "violentos" de la 22

En San Pedro Mártir piden al líder de la sección, Rubén Núñez, que respete el acuerdo al que llegaron con maestros de la 59

Oscar Rodríguez/Oaxaca

**E**n Oaxaca, los padres de familia y las autoridades municipales crearon un frente común en defensa de la educación y para enfrentar la "violencia" generada por la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación.

Los impulsores de la iniciativa dieron a conocer la publicación de una convocatoria abierta a todos los municipios de Oaxaca donde hay conflictos por la recuperación de escuelas para conformar un frente por la defensa de la educación y para rechazar y contrarrestar las acciones "violentas" promovidas por la CNTE, a la que de manera inmediata se han sumado cinco municipios.

Entre ellos Santiago Apóstol, San Pedro Mártir, Santa Catarina Minas, Xoxocotlán y San Jacinto Amilpas, confirmó Alejandro Maya Padilla, representante de los comités organizadores de padres de familia.

"Buscaremos constituirnos legalmente para hacer las denuncias a que haya lugar por los abusos y excesos de la sección 22", señaló.

Dijo que está invitando a más municipios inconformes por la actuación "violenta" de la 22 en la recuperación de escuelas y la postura "blanda" que ha mostrado el gobierno de Oaxaca al permitir la impunidad a favor de dicho gremio.

Adelantó que la postura de algunas comunidades es quedarse ya con la Sección 59, porque ha habido un cambio muy drástico en cuanto a la forma de educar a los

muchachos y los mismos poblados han emitido declaraciones para hacer valer el respeto a la reforma educativa federal aprobada por el Congreso y promulgada por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto.

### REINICIAN CLASES

Tras una tregua de tres días, este jueves reiniciaron las clases en el municipio de San Pedro Mártir, luego de que se llegara a un acuerdo entre las autoridades del lugar y los padres de familia para que tanto profesores de la sección 22 de la CNTE como de la sección 59 del SNTE brinden, "responsablemente y sin violencia", los servicios educativos a los 600 alumnos de la comunidad.

Joaquín Chávez, representante de la asamblea comunitaria del poblado, informó que el acuerdo busca evitar la confrontación y la violencia que se ha generado en las últimas semanas.

"El pueblo ya decidió y acordó que ambas secciones sindicales impartan el servicio escolar en la comunidad, cada una en su área, la sección 22 de la CNTE en el preescolar y la telesecundaria y los de la sección 59 del SNTE en la primaria Porfirio Díaz, donde se han reportado diversos enfrentamientos", señaló.

Destacó que el pueblo solicitó a los dos gremios que respeten la decisión de los habitantes, exhortándolos a que actúen con responsabilidad dejándose de lado las confrontaciones violentas, porque, dijo, de lo que se trata es que los niños de la comunidad ya no sean afectados.

Mencionó que se ha pedido al gobierno de Oaxaca que haga valer el acuerdo y que cumpla con los compromisos que se ha suscrito para mejorar la infraestructura escolar, además de que se mantenga la vigilancia policiaca en la zona.

De la misma manera, hicieron llegar una carta al líder de la sección 22, Rubén Núñez, para que desista de su intento de recuperar el plantel donde impartirá clases la sección 59, llamándolo a dialogar para alcanzar un acuerdo de conciliación que evite la confrontación.

"Nos hemos enterado que los docentes de la sección 22 están llamando a recuperar el próximo 13 de enero la escuela primaria Porfirio Díaz, nosotros le decimos a los docentes que respeten los acuerdos que ha alcanzado la asamblea del pueblo.

"En caso de que insistan en recuperar el colegio, el pueblo ha determinado un repliegue, incluso permitir la recuperación de la escuela de manera pacífica, pero la sección 59 seguirá trabajando con los niños y niñas del plantel, aunque ello sea en una sede alterna", explicó el representante de la asamblea comunitaria del poblado. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	1	12

# PROYECTA INEA ALFABETIZAR A 95 MIL MEXIQUENSES

Toluca, Méx.- La meta planteada en el presente año por el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, Delegación Estado de México, es lograr que más de 95 mil mexiquenses mayores de 15 años, en condición de analfabetismo o rezago educativo, tengan la oportunidad de leer y escribir o concluyan sus estudios de primaria o secundaria, a través de cada uno de los servicios educativos del organismo y de esa forma contribuir para que el territorio mexiquense pronto levante "bandera blanca" como entidad libre de esta deuda social.

Para ello, INEA Estado de México, establecerá los convenios adecuados con organismos públicos, privados, universidades y de la sociedad civil, para trabajar unidos en la Campaña Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo, que es uno de los grandes proyectos del Gobierno del Presidente de la República, Licenciado Enrique Peña Nieto.

Incluso, cabe resaltar, con diferentes organismos ya se dieron los primeros pasos de colaboración para erradicar el rezago educativo y analfabetismo presente en territorio estatal y el INEA mexiquense

ha capacitado a figuras que se sumarán a este magnífico esfuerzo, como a integrantes de CONAFE, la Dirección General de Prevención y Readaptación Social, la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, elementos de la 22 Zona Militar ubicada en Santa María Rayón y del Consejo Estatal de Organizaciones, entre otros.

Es importante destacar que el Secretario de Educación Pública, Licenciado Emilio Chauyffet Chemor, ha señalado que "la educación de todos, sólo es posible con todos" y bajo esa premisa se establecen objetivos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	13

## Estudiantes deberán comer con 15 pesos al día

Laura Poy Solano

La Secretaría de Educación Pública (SEP) detectó a 334 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria que enfrentan “elevados índices de pobreza, marginación y condición alimentaria deficiente”, quienes podrán acceder al servicio de alimentación del Programa de Escuelas de Tiempo Completo (PETC).

Sin embargo, representan menos de dos de cada diez alumnos inscritos en planteles con horario extendido, pues sólo 15.4 por ciento de la matrícula atendida recibirá este beneficio.

Pese a que en su mayoría los estudiantes que cursan la educación básica en escuelas de tiempo completo se concentran en los municipios más empobrecidos del país, la dependencia federal destinará un promedio de 15 pesos por menor al día durante las 200 jornadas del ciclo escolar, de acuerdo con las reglas de operación del programa.

De los poco más de mil millones de pesos que se etiquetarán para el servicio de alimentos, se deberá invertir en el suministro de los mismos, compra de insumos y enseres, así como en el pago al responsable de ofrecer comida caliente.

### A salarios, 61% del fondo

El PETC, que este año cuenta con 12 mil millones de pesos para cerca de 15 mil centros escolares, deberá canalizar 61 por ciento del fondo al pago de un “apoyo económico” para directores, docentes y personal de intendencia que laboren en planteles con horarios de 6 y 8 horas diarias.

Sin embargo, subraya que la entrega de estos recursos “no dará lugar a relación laboral o contractual alguna” con las autoridades educativas locales o federal.

De acuerdo con las metas de la administración federal, se prevé que al concluir el sexenio existan 40 mil escuelas de tiempo completo, la mayoría ubicadas en zonas de alta marginación, donde se ofrezca a los alumnos el fortalecimiento de aprendizajes como lectura, matemáticas, arte, cultura, recreación, uso de tecnologías de la información y la comunicación, así como desarrollo físico.

La distribución de los apoyos financieros incluye destinar poco más de 35 por ciento de los recursos etiquetados al servicio de alimentos, implementación del programa, y al fortalecimiento de la autonomía de la gestión escolar, que incluye asistencia técnica a las escuelas, acondicionamiento de espacios y equipos, así como adquisición de materiales educativos.

Para ello, la SEP destinará al menos 70 mil pesos por escuela, y otros 20 mil para que se creen las condiciones para un ambiente escolar seguro.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	NACIÓN	8

## Educación del Edomex dio de baja a Gordillo

Redacción | El Universal

A partir de abril de 2013 los Servicios Educativos del Estado de México (SEIEM) realizaron el procedimiento para dar de baja las plazas de maestra y directora de primaria de Elba Eshter Gordillo Morales, ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

En cuanto al pago quincenal, el SEIEM informó que tan pronto como se dio la detención de la profesora, se procedió a dar instrucciones para retener y cancelar su salario.

"Al ejecutar la PGR la orden de aprehensión el día 26 de febrero de 2013, en apego a lo establecido en el Artículo 45 de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, así como el Reglamento de la Condiciones General de Trabajo de Personal de la SEP, SEIEM procedió a la retención y cancelación del pago a partir del 1 de marzo", aseguró la dependencia.

**EL UNIVERSAL** publicó ayer que la maestra apareció hasta el primer trimestre de 2013 en la nómina de la SEP con dos plazas, una como directora de plantel y otra como profesora frente a grupo, de acuerdo con datos de la dependencia federal.

A través de un comunicado, la administración estatal informó que luego de ser detenida Gordillo Morales, el proceso para la retención y cancelación de sus pagos inició a partir del 1 de marzo de 2013.

Explicó que la Dirección de Educación Elemental de la entidad autorizó la baja de Gordillo con efectos a partir de esta fecha.

"Por lo anterior y en razón de que la afectación al sistema de nómina se ve reflejado en un periodo de 30 días a partir de la fecha de la captura, se generaron cheques del 16 de febrero a 15 de abril por un monto neto de 53 mil 882 pesos, mismos que fueron cancelados por no corresponder su pago", detalla la administración mexicana en un comunicado.

De acuerdo con el reporte de Contabilidad y Gubernamental del año 2013, Gordillo aparece aún en la nómina del Estado de México y se señala que ella recibió el salario de las dos plazas en ciudad Nezahualcóyotl.

El monto total que se establece es de 88 mil 723 pesos por tres meses, mientras que por la primera plaza se giraron 49 mil 548 pesos, por la segunda fueron 39 mil 174 pesos.

Explicó que la Dirección de Educación Elemental de la entidad autorizó la baja de Gordillo con efectos a partir de esta fecha.

"Por lo anterior y en razón de que la afectación al sistema de nómina se ve reflejado en un periodo de 30 días a partir de la fecha de la captura, se generaron cheques del 16 de febrero a 15 de abril por un monto neto de 53 mil 882 pesos, mismos que fueron cancelados por no corresponder su



<b>FECHA</b>	<b>SECCIÓN</b>	<b>PÁGINA</b>
10/01/14	NACIÓN	8

pago", detalla la administración mexiquense.

QUINCENA	PERCEPCIONES	DEDUCCIONES	NETO	TIPO_NOMINA	SITUACIÓN
201301	\$ 12,127.40	\$ 2,646.35	\$ 9,481.05	ORDINARIA	
201302	\$ 12,127.40	\$ 2,646.35	\$ 9,481.05	ORDINARIA	
201303	\$ 1,500.00	\$ -	\$ 1,500.00	ADICIONAL	CANCELADO
201303	\$ 12,127.40	\$ 2,646.35	\$ 9,481.05	ORDINARIA	
201304	\$ 19,596.26	\$ 2,646.35	\$ 16,949.91	ORDINARIA	CANCELADO
201305	\$ 12,127.40	\$ 2,646.35	\$ 9,481.05	ORDINARIA	CANCELADO
201306	\$ 19,117.17	\$ 2,646.35	\$ 16,470.82	ORDINARIA	CANCELADO
201307	\$ 12,127.40	\$ 2,646.35	\$ 9,481.05	ORDINARIA	CANCELADO
<b>TOTAL</b>	<b>\$ 100,850.43</b>	<b>\$ 18,524.45</b>	<b>\$ 82,325.98</b>		



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	13

Otras 24 entidades tendrán un déficit de más de \$15 mil millones

## Estados gobernados por el PRI, los más beneficiados por el Faeb

Laura Poy Solano

Debido a la inequidad financiera ocasionada por la aplicación del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (Faeb), este año al menos 24 entidades enfrentarán un déficit en sus finanzas de poco más de 15 mil millones de pesos.

José Raúl Trujillo, experto en administración pública, alerta que debido a la reforma hacendaria y la creación del Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (Fone), la administración federal no asumirá el total del pago de la nómina educativa, pues sólo se canalizarán recursos a las plazas federalizadas validadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Autor de la obra El Faeb. ¿Asignación equitativa?, advierte que con la reforma hacendaria aprobada en 2013 la Federación "sólo pagará al personal federalizado y no al estatal".

Entre las entidades más afectadas están Veracruz con 2 mil 212 millones de pesos, mientras que Guerrero, Oaxaca, Michoacán e Hidalgo enfrentarán un déficit de más de mil millones de pesos cada uno.

De acuerdo con estimaciones, considerando la distribución del Faeb en 2014, con la aplicación de una fórmula que contempla factores como gasto promedio por alumno (20 por ciento), matrícula estatal de educación básica (50 por ciento), calidad educativa (10 por ciento) y el gasto estatal en educación básica (20 por ciento), los estados más beneficiados son: estado de México, con 7 mil 40 millones de pesos; Guanajuato, con 2 mil 273; Jalisco, con 2 mil 163; Puebla, con mil 970; Nuevo León, con mil 37 millones; Baja California, con 364.4 millones y Chihuahua, con 152.6 millones de pesos.

De ellos, al menos 10 mil 394 millones de pesos se concentran en cuatro estados gobernado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), mientras que en otros tres se concentran 4 mil 608 millones.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	MÉXICO	17

Bajan accidentes en vacaciones invernales

## Los siniestros atendidos por ambulancias bajaron 3.3%; la Policía Federal reportó mil 635 colisiones, 7% menos que en 2012

Margarita Jasso

Durante la temporada vacacional invernal de 2013, se redujo el número de accidentes al reportar una disminución del 3.3 por ciento en el caso de Caminos y Puentes Federales (Capufe) y 24.8 por ciento de Cruz Roja, informó la Secretaría de Turismo Federal (Sectur).

Tras el operativo Invierno para la Seguridad Integral de los Turistas 2013, la dependencia reportó que el número de accidentes atendidos por las ambulancias de Capufe fue de mil 246, cifra 3.3 por ciento menor a la del operativo del 2012, que fue de mil 289.

En tanto, la Cruz Roja atendió 38 mil 420 accidentes, cantidad 24.8 por ciento menor respecto a 2012, cuando se registraron 51 mil 115.

La dependencia agregó que en el operativo también participó la Policía Federal, la cual notificó un total de mil 635 accidentes; esto es, una disminución del siete por ciento en relación con 2012, cuando se contabilizaron mil 758.

Dicho organismo patrulló 9 millones 650 mil 831 kilómetros y ofreció 183 mil 798 ayudas al público.

“El operativo 2013 se llevó a cabo del 13 de diciembre al 6 de enero pasado, donde participaron 12 dependencias federales, 19 organismos paraestatales, la Cruz Roja y la iniciativa privada, para atender al vacacionista, brindándole seguridad y servicios públicos eficientes”, señaló la Sectur.

Para este operativo la Corporación Ángeles Verdes, que pertenece a la Sectur, asistió a 135 mil 894 turistas a lo largo de los 260 tramos carreteros del país, para lo cual se utilizaron 34 millones 559 mil 112 vehículos y se recibieron 31 mil 662 llamadas a las líneas de emergencia.

El operativo incluyó la participación de otras dependencias, como la Secretaría de Educación Pública (SEP), la cual realizó un reporte sobre las visitas a recintos como zonas arqueológicas y museos.

En este sentido se reportó que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) y el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), registraron 1 millón 241 mil 307 visitantes a sus recintos.

Por su parte la Secretaría de Hacienda a través del Servicio de Administración Tributaria (SAT), reportó un total de 3 millones 471 mil 112 pasajeros atendidos en los diferentes cruces fronterizos del país.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	ESTADOS	20

## El director, presunto abusador

# Indagan agresión sexual a maestra

José Antonio Belmont/México

**E**l Ministerio Público en Gustavo A. Madero remitió a la Fiscalía de Delitos Sexuales el caso de la maestra María del Rosario Ramírez Ortega, quien este miércoles denunció al director de la escuela primaria República de Birmania, José Antonio Mendoza Tena, de lesiones.

El fiscal de dicha demarcación, Fernando Sánchez, explicó que al no acreditarse el delito de lesiones, la agraviada también acusó "tocamientos sexuales" del director, por lo que determinaron enviar la indagatoria a dicha área de la Procuraduría General de Justicia del DF.

"(La mujer) refirió que le habían dado dos patadas en las piernas y el médico las calificó como lesiones primeras", detalló en conferencia al enfatizar que el director del plantel escolar ubicado en la colonia La Pradera nunca estuvo detenido por esta situación.

Sánchez previó que la Fiscalía de Delitos Sexuales remita a una instancia federal el caso, ya que ocurrió en un plantel de la Secretaría de Educación Pública.

De acuerdo con la agredida,

Se prevé que la Fiscalía de Delitos Sexuales de la PGJDF remita el caso a una instancia federal

su hija la visitó ayer en la escuela, pero el director le negó el acceso con el argumento de que era horario de trabajo y no se permitía la entrada. Cuando terminó su turno, Ramírez fue a cuestionar la decisión de Mendoza, quien respondió que él mandaba y después la agredió verbal y físicamente.

La maestra, quien padece artritis reumatoide, logró levantarse y corrió, sin ser perseguida por el director, por lo que llamó a su hijo por teléfono, quien le recomendó acudir a la policía.

Al llegar los cuerpos policíacos esperaron al supuesto agresor a las afueras de las instalaciones de la primaria, localizada en Volcán Pico de Orizaba número 18, colonia La Pradera, delegación Gustavo A. Madero, y al intentar arrestarlo éste se resistió y agredió a los uniformados, mientras una maestra más los mordió en un intento por someterlo. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	COMUNIDAD	2

## LA HISTORIA EN EXCÉLSIOR

### 75 AÑOS

1939

#### Dan apoyo a la Universidad

- La Secretaría de Educación Pública prestó una valiosa cooperación a la Universidad Nacional Autónoma de México, para ayudar a su programa educativo. El Doctor Baz, rector de la Universidad, dotó dos talleres de encuadernación y de ebanistería a los centros de educación obrera.
- El primer ministro inglés, Neville Chamberlain, salió rumbo a Roma. En conferencias con el primer ministro italiano, Benito Mussolini, discutió las diferencias entre las dictaduras y las democracias.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	ESTADOS	14

## Anuncia Gabino Cué la construcción de un gimnasio para la selección de niños triquis

Alfonso Cruz en Oaxaca

El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, confirmó que se han iniciado las gestiones necesarias para consolidar la construcción de un gimnasio donde hará sus entrenamientos la selección de basquetbol de los niños de la etnia triqui, pero que a la vez podrá funcionar como un centro de entrenamiento para la especialidad.

En su discurso y en entrevista luego de presidir la firma de convenios de colaboración con la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) y el Comité Olímpico Mexicano (COM), el mandatario se refirió al tema considerando que hará las gestiones necesarias para conseguir los recursos no solamente para culminar los trabajos deportivos que inició su administración, sino que tiene el proyecto de impulsar el trabajo que realiza la selección triqui de basquetbol, la que ha puesto en alto el nombre no solo de Oaxaca sino de México.

El mandatario explicó que revisaría junto con el director de la Conade, Jesús MENA, las obras que están en proceso y que esperan terminarlas este año con el apoyo de la Federación, “vamos a solicitar que los recursos no dejen de fluir, tenemos pendientes las obras del polideportivo, el estadio de futbol en los campos anexos del Instituto Tecnológico de Oaxaca y otras que requieren desde luego de presupuesto”.

Destacó que la práctica del deporte es una actividad que tomará muy en cuenta su administración, sobre todo porque es un beneficio para los diversos sectores de la sociedad al inculcar y promover prácticas sanas que retribuirán en la salud de quienes las realizan.

**El Sol de México**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	1	11

## FIRMAN CONVENIO DE PREVENCIÓN DE LAS ADICCIONES



➤ ANTE EL aumento de jóvenes consumidores de drogas, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y el Instituto Nacional de Psiquiatría "Ramón de la Fuente Muñiz" (INPRFM) suscribieron un convenio de colaboración en el que contarán con el apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal (SSP-DF) para impulsar campañas de prevención de las adicciones y delitos. EL DOCUMENTO FUE suscrito en esa casa de estudios por la titular del INPRFM, María Elena Medina-Mora Icaza, y de la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante. TENDRÁ VIGENCIA DE tres años y abarcará tareas de concientización, prevención y atención oportuna de casos de diversos tipos de adicciones, así como de fortalecimiento de valores cívicos y éticos entre la comunidad estudiantil.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	REPÚBLICA	1

## DURANGO

# Da Herrera 17 mil lentes a estudiantes de nivel básico

### El Sol de Durango

DURANGO, Dgo. (OEM-Informex).- Desde el ring del Palacio de los Deportes, se inició la entrega de más de 17 mil lentes de aumento del Fideicomiso "Ver bien, para aprender mejor", en beneficio de niñas, niños y adolescentes de Durango, Lerdo y Gómez Palacio, impulsado por el presidente Enrique Peña Nieto a través de la estrategia Integral México nos mueve en paz.

El gobernador Jorge Herrera Caldera y el alcalde Esteban Villegas Villarreal pusieron en marcha la distribución gratuita de las gafas, que llegarán a estudiantes de primaria y secundaria con padecimientos de miopía, astigmatismo e hipermetropía y que tienen dificultades para leer, apreciar lo escrito en el pizarrón y que se distraen por los problemas de visión.

Con este fideicomiso respaldado por el Programa Nacional de Prevención Social, se apoyará a estudiantes de escasos recursos de los mencionados municipios, enfatizó Herrera Caldera ante maestros, padres de familia y niños de las primarias "Benigno Montoya", "Patria para Todos", "Libertad y Democracia", "Dolores del Río", "Educación y Futuro", "Libertad y Trabajo", "José Arreola" y "Gabriela Mistral".

En el caso particular de Durango, serán entregados 10 mil 436 anteojos para alumnos de 238 escuelas, 5 mil 281 en planteles de Gómez Palacio y mil 508 en instituciones educativas de Lerdo.

Por su parte, el alcalde Villegas Villarreal indicó que este apoyo representa un ahorro para los padres de familia que se esfuerzan y motivan a sus hijos a prepararse para un mejor futuro, además de brindar más oportunidades para que los niños vean y aprendan bien en el salón de clases.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	REPÚBLICA	2

# Impulsan valores y normas para una convivencia escolar armónica en Tamaulipas

## El Sol de la Tarde

CD. VICTORIA, Tamps. (OEM-Informex).- Un total de 80 Asesores Técnico-Pedagógicos (ATP) de Educación Básica asistieron al Curso de Capacitación del Programa PREVIOLEM, a fin de prevenir la violencia hacia la mujer, así lo dio a conocer el Director de Formación Continua y Actualización Docente de la Secretaría de Educación de Tamaulipas, Eleno Medina Vázquez.

Añadió que en esta primera etapa se ofreció el taller a ATP quienes en fechas próximas multiplicarán la capacitación a 1,500 docentes de la entidad para beneficio de los alumnos y padres de familia.

Medina Vázquez señaló que esta capacitación forma parte de la nue-

va Estrategia Nacional para Impulsar la Convivencia Escolar Pacífica con Perspectiva de Género en Educación Básica denominada "A la par trabajamos mejor".

En el marco de las actividades, los maestros estuvieron trabajando con un documento que ofreció diferentes temáticas para aprender a relacionarse en la escuela, con aspectos sobre por qué intervenir desde los espacios escolares para lograr una convivencia pacífica con perspectiva de género.

El Director de Formación Continua destacó que la convivencia armónica y pacífica representa una tarea fundamental en la construcción de entornos escolares adecuados para el proceso enseñanza-aprendizaje de los educandos.

**El Sol de México**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	REPÚBLICA	7

GUERRERO  
**Piden normalistas  
 justicia por  
 muerte de  
 compañeros**  
**El Sol de México**

POR ARMANDO RUIZ

CHILPANCINGO, Gro. (OEM-Infomex).- Normalistas de Ayotzinapán, Guerrero, exigieron a las autoridades que se haga justicia y se esclarezca la muerte de dos de sus compañeros, Alberto Eugenio Tamarit Huerta de 20 años y Freddy Fernando Vázquez Crispín de 23 años, quienes murieron atropellados el pasado 7 de enero en la Carretera Acapulco-Zihuatanejo, a las 14:30 horas, mientras "boteaban" para recaudar fondos que se destinarían a sus prácticas académicas.

Entrevistado en la Ciudad de México, José Solano, estudiante de la Normal Rural "Raúl Isidro Burgos" de esa comunidad guerrerense, aseguró que el tráiler que atropelló a sus compañeros y dejó a otros 3 heridos aceleró con premeditación ya que se encontraba en un tramo en línea recta y por tanto pudo observar perfectamente que ahí se encontraban los alumnos.

"Denunciamos que en el momento del accidente pasó una patrulla de la policía federal de caminos con número 100059 a quien los compañeros le pidieron auxilio pero no se detuvo y tampoco hizo el intento por alcanzar al camión homicida", señaló.

Durante el percance 10 jóvenes más resultaron heridos, 3 de ellos se encuentran en terapia intensiva, acotó.

Al hacer el recuento de los hechos, el normalista dijo que al no intervenir la patrulla, fueron ellos mismos quienes siguieron e interceptaron al chofer de la unidad, Benjamín Torres Salgado de 38 años, en la comunidad del Cayaco, Municipio de Coyuca de Benítez, Guerrero.

"Este doble crimen es responsabilidad del estado porque las actividades políticas que los compañeros realizaban se debe a que no contamos con recursos económicos para realizar las prácticas y observaciones de campo, para reunir el dinero nos vemos en la necesidad de salir a botear, además denunciamos que desde hace un año, la Secretaría de Educación de Guerrero se comprometió a entregar un autobús para las actividades académicas pero no ha cumplido", indicó.

Ante el agravio, Solano Ramírez acusó al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, por ser el primero en "satanizar" a los estudiantes de esa Escuela Normal de Maestros.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	NACIONAL	18

## BENEFICIO

## Tlalpan prepara a sus jóvenes para la educación media superior y superior

Con el objetivo de beneficiar aproximadamente a tres mil alumnos de alta y muy alta marginalidad y reforzar sus conocimientos para que realicen el examen de admisión a nivel medio superior y superior, la delegación Tlalpan imparte asesorías académicas.

A través de estos cursos, impartidos por 82 profesores, previamente seleccionados, los jóvenes que están por terminar la secundaria y preparatoria tendrán exámenes diagnósticos y simulacros, con el propósito de elevar el nivel académico en estos últimos grados escolares. Por otra parte, también tendrán coordinadores académicos y pedagógicos que ayudarán a una mejor planeación del programa a desarrollarse.

Por primera vez en la demarcación, la asesoría está di-

rigida a estudiantes que quieren ingresar al nivel superior, y para propiciar que las y los alumnos logren establecer diferentes maneras para estudiar, tener un mejor aprendizaje y rendimiento escolar con la nueva materia llamada "Estrategias de aprendizaje".

Los cursos serán los sábados y domingos, el de nivel medio superior iniciará el 1 de febrero y concluirá el 15 de junio de 8:00 a 14:00 horas, en seis diferentes lugares, ubicados en las colonias Isidro Pabelo, Hidalgo, en la cuchilla de Padierna y en los pueblos de San Andrés Totoltepec, Magdalena Petlacalco y San Miguel Topilejo.

Los requisitos son: ser estudiante regular y no adeudar materias, tener promedio mínimo de 6.0, habitar en Tlalpan, estar o haber estado inscrito en alguna escuela secundaria pública de la demarcación y tener entre 14 y 19 años de edad.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	CIUDAD	5

Desaparece sin transparentar

# Extinguen fideicomiso de becas

**Alista la Asamblea transferir programa a la Secretaría de Educación del DF**

OSCAR DEL VALLE E IVÁN SOSA

El fideicomiso fraudulento creado por diputados para otorgar becas a estudiantes, se extinguirá.

La Asamblea Legislativa decidió desaparecer el fondo que liberaba recursos mediante falsificación de firmas y sin claridad sobre sus beneficiarios.

Sin embargo, el respaldo económico de las becas para los alumnos proseguirá a través de un "Programa de Apoyo a la Educación de la Juventud del DF", el cual será supervisado por una Comisión de Evaluación y Seguimiento, integrada con diputados de todos los partidos.

Así lo determinó la ALDF en la Gaceta Oficial del DF, donde se publicó el decreto de extinción del Fideicomiso.

El programa de becas se encuentra en proceso de traslado a la Secretaría de Educación local, informó el presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados.

En febrero, añadió, se prevé se realice la transferencia del programa, junto con una bolsa de 76 millones de pesos, destinados a las becas aprobadas para el 2014.

Granados explicó que la transferencia requiere extinguir antes el Fideicomiso del Fondo de Apoyo a la Educación de las y los Jóvenes, que creó la pasada legislatura, en 2011.

Este programa, reconoció, tuvo un manejo opaco, pues hubo desvío de recursos, anomalías que ya están sujetas a investigación por parte de autoridades judiciales.

Pese al decreto para eliminar el Fideicomiso, la transparencia en el caso no llega: toda-

**Manuel Granados**  
presidente de la ALDF

“En los próximos días estaremos haciendo los pagos correspondientes para dejar en ceros el saldo del fideicomiso, una de las condiciones para que lo podamos extinguir”.

vía se desconoce cómo fueron ejercidos 350 millones de pesos, asignados por los legisladores entre 2011 y 2013.

“La Oficialía Mayor de la ALDF, dentro de los 30 días naturales siguientes a la aprobación del presente Decreto, deberá entregar a la Comisión de Gobierno, desagregado por año, un informe relativo a la administración, beneficiarios, estados financieros, informes fiduciarios, manejo y operación del Fondo.

“Con base en los datos, informes, padrón, registros, actas y toda información que le proporcione el Comité Técnico”, señala el ordenamiento de extinción.

De acuerdo con Granados, en la cuenta concentradora aún hay un saldo de 38 millones de pesos que serán pagados a las universidades públicas y privadas.

El apoyo se entregará con base en el padrón depurado que hicieron los actuales legisladores.

Están en revisión de los montos que corresponderán a cada una de las instituciones.

El perredista indicó que los resultados de la auditoría de la Contraloría General de la ALDF al Fideicomiso ya fueron recibidas.

“Estamos en la última etapa de la auditoría que corresponde a las observaciones que la propia Contraloría General hace”, agregó.

**MILENIO**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	TITULAR	PP

**Rodríguez Almeida vincula al movimiento #PosMeSalto con otros grupos**

# **La CNTE y los *anarcos* son lo mismo: SSP-DF**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	4

Coinciden sus acciones e ideologías, afirma Rodríguez Almeida

# SSP-DF: CNTE, *anarcos* y #PosMeSalto, lo mismo

Ejemplifica que el miércoles pasado encapuchados que no pudieron llegar al Zócalo fueron con "sus maestros" al Monumento a la Revolución y luego ingresaron al Metro a protestar

José Antonio Belmonte/México

**E**l titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, Jesús Rodríguez Almeida, aseguró que los integrantes de la CNTE y de grupos anarquistas, así como los inconformes con el aumento a la tarifa del Metro, #PosMeSalto, son un mismo grupo.

Luego de encabezar la inauguración del diplomado "Seguridad y alta dirección" en el Instituto Técnico Policial, el funcionario explicó que por su manera de operar, estas organizaciones están vinculadas.

"Ahora tenemos muy claro que los que tienen esas ideologías anarquistas también tienen relación y vínculo con los maestros y también son los que realizan el #PosMeSalto.

"Coincide todo el tipo de acciones,

ideologías y actividades que son de un mismo grupo", aseveró.

Rodríguez Almeida recordó el operativo que desplegó la policía capitalina el pasado miércoles, cuando un grupo de encapuchados identificados con los anarquistas se movilizaron del Ángel de la Independencia y buscaban ingresar al primer cuadro de la ciudad.

"Los encauzamos para no bloquear el paso hacia donde pretendían conducirse, que fue al Zócalo. No hubo mayores problemas. Al final se llegó a un acuerdo con ellos, en el sentido de que se quitaran las capuchas.

"No hubo enfrentamientos, se fueron al Monumento a la Revolución con los maestros, con sus maestros (integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación) y después entraron al Metro Revolución e hicieron su #PosMeSalto", puntualizó.

Respecto al dispositivo que mantienen en las inmediaciones del Monumento a la Revolución tras el confinamiento del campamento de la disidencia magisterial, el jefe de la policía capitalina subrayó que se mantendrá ante las advertencias de los profesores de retomar este punto.

Consideró que sería muy "aventurado" implementar ya un operativo en la Ciudad de México ante el amago de las dirigencias de la CNTE de volver a instalarse en la Plaza de la República e incluso retomar el Zócalo.

"Vamos a esperar, porque ahorita es muy aventurado comentar algo al respecto porque todavía no hay certeza de ello. No podemos decir que efectivamente hay movimiento en otros estados para venir al DF. Y vamos a trabajar conjuntamente con la Secretaría de Gobierno y las autoridades federales en caso

de que haya la necesidad de que la policía de la Ciudad de México realice cualquier acción; ya hemos dicho que estamos preparados para cualquier eventualidad.

En diversas ocasiones se han documentado nexos entre estos y otros grupos.

El pasado 1 de septiembre, la CNTE y grupos anarquistas coincidieron por primera vez en una movilización, pues la disidencia sindical marchó hacia la Cámara de Diputados durante la discusión por la reforma educativa.

La CNTE también ha tenido vínculos con movimientos estudiantiles (CCH, FES, IPN, UNAM) y ha manifestado abiertamente su apoyo a los anarquistas. Incluso ha recibido el respaldo de las policías comunitarias de Guerrero.

El 5 de octubre de 2013, integrantes de la CNTE marcharon con anarquistas para exigir la libertad de los detenidos el 2 de octubre

## MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	4

por los disturbios ocurridos en el Centro Histórico.

Asimismo, que el año pasado la CNTE junto con la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (CRAC) se unieron contra la reforma educativa y en demanda de la aprobación del decreto para reformar la ley estatal de educación en Guerrero.

Respecto al movimiento #PosMeSalto, las autoridades capitalinas han identificado a miembros de organizaciones que han participado en estas protestas de la CNTE, así como en marchas contra el gobierno y protestas estudiantiles, como en la toma de Rectoría de la UNAM.

MILENIO publicó que Ferrer Galván y Benjamín Cárdenas son los que se encargan de crear grupos de protesta y presión, además de que aparecen en la página de Movimiento Ciudadano.

Ambos se convirtieron en los líderes más visibles del movimiento #PosMeSalto que buscaba, con marchas y toma de torniquetes, echar abajo el aumento a cinco pesos del pasaje del Metro.

El directorio de MC señala que Benjamín Cárdenas es el secretario de Círculos Ciudadanos y Ferrer Galván Acosta el secretario de Movimientos Sociales. En la estructura de ese partido son los encargados de crear grupos de protesta y de presión.

Ferrer Galván también fue perredista y fungió, nombrado por la corriente de René Bejarano, como director de Políticas de Abasto de Desarrollo Económico del Distrito Federal.<sup>64</sup>

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	5

# La próxima semana habrá movilización nacional: disidentes

Fanny Miranda/México

**S**erá el próximo 17 de enero cuando la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) demostrará que aún tiene fuerza para movilizarse en la capital del país, aseguró Laurentino Villegas, quien ha estado al frente del grupo disidente durante las tres semanas recientes.

"Esto irá creciendo de manera paulatina. El día 17 de enero en la CNTE estamos convocando a una movilización nacional en el Distrito Federal, lo cual es una primera demostración de fuerza contra el desalojo violento ordenado por Miguel Ángel Mancera, pero también contra las reformas estructurales", expresó el también integrante de la Instancia de Coordinación Nacional de la CNTE.

Ante el reducido contingente que durante esta semana se ha movilizadado tras el repliegue del 5 de enero, Villegas argumentó que la Coordinadora se está reorganizando.

"Es una rearticulación de fuerzas de la CNTE. Lo que sí nos queda claro es que los compañeros van a estar llegando a este plantón en la plaza de la República", agregó.

Insistió en que todavía con pocos manifestantes, la CNTE saldrá a las calles de la ciudad para exigir que se reanude la mesa de diálogo en la Secretaría de Gobernación.

Ayer, unos 110 disidentes se manifestaron frente a la Procuraduría General de la República

para exigir la liberación de los maestros Mario Oliverio Osorio, Laurentino Atilano Grijalva, Sara Altamirano, Damián Gallardo y Leonel Manzano, presos en penales de Nayarit y Jalisco.

Esos docentes son acusados del secuestro de los sobrinos de Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial.

Después de dos horas, los manifestantes regresaron al campamento en el Monumento a la Revolución.

El anuncio de la movilización nacional coincide con los actos que profesores disidentes realizan en algunos estados.

Ayer, por ejemplo, MILENIO informó que la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) realiza asambleas regionales para elegir a las comisiones que vendrán la próxima semana a reforzar el plantó magisterial en la Ciudad de México.

Dirigentes de esa organización explicaron que eso forma parte de un acuerdo con la CNTE, por lo que desde el 7 de enero, cuando se reanudaron las clases, empezaron con la labor de nombrar a quienes los representarán en los actos de protesta en el DF. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	4

## Ofrece prudencia ante actos magisteriales

# Pese a amago de toma, GDF no cercará el Zócalo

Silvia Arellano/México

**L**uego de que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) amagó con retomar el Zócalo, el Gobierno del Distrito Federal garantizó que no pondrá vallas una vez que concluyan las actividades navideñas.

En entrevista, el secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano, aclaró que el operativo de seguridad nocturno en el Zócalo se debe a las actividades de la

pista de hielo y al espectáculo de luz y sonido.

“El operativo que se llega a ver por la noche es porque continuamos con los actos programados, como son la pista de hielo y (el espectáculo) de luz y sonido. No tiene nada que ver con un operativo de que vayan a llegar maestros de la CNTE al Zócalo”, señaló.

Agregó que “el gobierno de la ciudad ha sido un gobierno prudente, un gobierno sensato, que ha actuado con responsabilidad.

Es más, pedimos que la CNTE actúe en consecuencia. Me parece que no tiene razón hacer oídos sordos cuando existe un llamado del gobierno a una organización para que entre al diálogo”.

El GDF, dijo, mantiene su llamado a la negociación entre el gobierno federal y la Coordinadora.

“La afectación no es al gobierno de la ciudad, la respuesta no es en contra del Gobierno de la Ciudad. La movilidad afecta a los ciudadanos y el gobierno de la ciudad tiene como prioridad atender las necesidades y los derechos de los capitalinos”, indicó.

Además pidió asumir con la administración local un acuerdo para revisar en qué consisten sus movilizaciones y con qué motivo.

“No creo que el motivo de la movilidad de la CNTE en la ciudad sea por el retiro de las carpas que estaban vacías que, refrendamos, fue un acuerdo con los representantes de la propia CNTE que estaban en el plantón”, manifestó.

Agregó que todos tienen derecho a ocupar un espacio público, siempre y cuando esté garantizado el equilibrio del espacio a favor de los distintos sectores.

“Confío en que conversen con el gobierno de la ciudad y saber, en lo subsecuente, cuál es la motivación de las movilizaciones. En el tema de la reforma educativa, ya pasó por el proceso legislativo. Es un estatus que la ciudad no tiene que ver con ese tema”, reiteró. *M*



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	NACIÓN	8

## Coordinadora no es el magisterio: Gurría

Natalia Gómez y Cinthya Sánchez | El Universal

El secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría, aseguró que los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) "que en muchos casos actúan al margen de la ley, que rompen cosas, que bloquean calles" no representan al magisterio, por lo que la implementación de la reforma educativa se concretará.

En conferencia de prensa en el marco de la XXV Reunión de Embajadores y Cónsules, el secretario Gurría advirtió que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es el representante de los maestros, a quienes sí les interesa el proceso de profesionalización.

Recordó que hace dos días se reunió por dos horas con la mesa directiva del SNTE, quienes "tienen interés en mejorar su propia competencia".

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación "no es la expresión del magisterio, el magisterio está en un diálogo constructivo con las autoridades mexicanas del cual nosotros somos testigos y que nosotros tratamos de dar elementos para mejorar la educación", dijo el secretario general de la OCDE.

### Decisión táctica

También fue cuestionado respecto a la suspensión de la prueba ENLACE en la educación básica y dijo que más que una deficiencia es parte de un proceso que se deberá sustentar con la reforma educativa, aprobada el año pasado. Consideró que se trata de una decisión táctica, no estratégica.

Advirtió que lo que debe verse es que se está privilegiando el tema de la evaluación en la reforma educativa, que ahora dependerá de un organismo con autonomía como lo será el Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE), de acuerdo con la reforma constitucional.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	7

## 22 de febrero Alistan congreso de nuevo sindicato

Norma Ponce/México

**M**ás de 70 organizaciones sindicales independientes de 22 estados, encabezadas por el Sindicato Mexicano de Electricistas y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación anunciaron que los próximos 22 y 23 de febrero se realizará el Congreso Fundacional de la Nueva Central de Trabajadores, con la cual buscarán unificarse para manifestarse contra las reformas estructurales, que consideran "neoliberales".

Martín Esparza, líder del SME, propondrá que la dirigencia de esa central sea conformada por los secretarios del exterior de las organizaciones que la integren.

Entre sus propuestas están el rechazo total al tope salarial de 3.9%, aumento inmediato y no negociable, buscar negociaciones sin la intervención de la Secretaría del Trabajo, solucionar las demandas de los trabajadores de la CNTE y del SME, entre otras.

"La necesidad de construir esta nueva central de trabajadores es que es la única forma de poder revertir todo este abuso autoritario de esta clase política gobernante que no obedece a los intereses de los mexicanos, sino a los intereses de un grupo económico", dijo el líder electricista. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	POLÍTICA	7

**Desembolsa 27 millones de pesos**

# Regala Gabino Cué 12 mil tablets a miembros de la 22

Óscar Rodríguez/Oaxaca

**E**l director general del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Manuel Antonio Iturrubarría Bolaños, informó que se gastaron poco más de 27 millones de pesos para regalar tabletas electrónicas a 12 mil trabajadores de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación que laboran en el área de asistencia a la educación básica.

El funcionario dejó en claro que el estímulo no es una concesión gratuita otorgada al gremio, sino que forma parte de los logros sindicales obtenidos por los integrantes del magisterio disidente en los últimos años.

En entrevista, el funcionario aceptó la entrega del equipo a los docentes, particularmente a secretarías, trabajadores de limpieza y de almacén que están integrados al llamado Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación.

—¿Señor: que se están entregando tabletas electrónicas a los trabajadores de la sección 22 como estímulo navideño?

—Se están entregando 12 mil tabletas al Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación, con una inversión de 27 millones de pesos.

El líder de la sección 29 dice que a ellos no les llegó el apoyo que se da desde Heladio Ramírez

—¿Por qué razón?

—Se trata de un logro sindical que se tiene desde 1992, cuando se dio la separación del estado de la Federación. Desde entonces se les ha dado un regalo a este personal, no fuimos nosotros quienes lo instituímos.

Lo autorizó el ex gobernador Heladio Ramírez y se dio en el régimen de Diódoro Carrasco y

también con José Murat y Ulises Ruiz.

Esta vez, detalló, consistió en tabletas de cómputo que ya se empezaron a repartir, antes de se daban televisiones o videocaseteras.

“Originalmente, la Federación nos había hecho una observación sobre estas acciones, porque consideraba que era un apoyo al sindicato, pero no es así”, manifestó el servidor público.

La entrega se realizó en un espacio alterno de manera discrecional, no en un acto público como se estilaba en el pasado.

Sin embargo, el líder de la sección 59 del SNTE, Joaquín Echeverría, precisó que a dicha gremial no le entregaron nada. M

## OPINIÓN

### SEP

#### · Alberto Aguirre, Signos vitales

Justo hace un mes, el nuevo INEE -cuya Junta de Gobierno encabeza Sylvia Schmelkes- tuvo uno de sus primeros ejercicios de autonomía y abrió un canal en Internet para ofrecer información sobre la normatividad y las políticas públicas de la SEP, así como las pruebas a las que serán sometidos alumnos y maestros, por obra y gracia de la Reforma Educativa. Sin una programación definida ni contenidos en vivo, conjunta una biblioteca *online* con breves cápsulas informativas -las más largas de cinco minutos, pero la mayoría promedia 90 segundos de duración- sobre el nuevo sistema nacional de evaluación. Esfuerzo loable de comunicación por parte de los consejeros del nuevo organismo público autónomo. Desde la administración calderonista, la programación de TV Educativa va más allá de los asuntos del sector que encabeza Emilio Chuayffet Chemor. (**El Economista**, p. 33)

#### · Claudia Luna Palencia, Por la espiral, A colación

Hay que conjugar una amplia ecuación formada por diversas variables para obrar a favor de esa transformación esperada: educación financiera, educación sustentable, elección razonada, optimización de los recursos, reutilización y reciclamiento de los mismos. En México es muy loable que tanto la Secretaría de Educación Pública (SEP) como la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (CONDUSEF) tomen en serio la difusión de la educación financiera como instrumento para asesorar a millones de usuarios de servicios financieros en el país y tratar de incluir a otros millones de usuarios de servicios financieros informales en México que son precisamente los más desprotegidos y sujetos de mayores abusos. (**UnomásUno**, p. 14)

### SNTE/CNTE

#### · Templo Mayor

El Gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, está entre la espada y la pared. Mientras desde la SEGOB, de Miguel Ángel Osorio, y el GDF, de Miguel Ángel Mancera, le piden operar para que los integrantes de la CNTE no refuercen el plantón en la Ciudad de México y se regresen a su estado, la sección 22 del sindicato magisterial lo está apretando. Cuentan por ahí que los rijosos profesores ya le dijeron al Gobernador que hay un par de condiciones -sí, ootras- que debe cumplirles para que desactiven su movimiento en el DF. La primera es que recupere las escuelas que tomaron padres de familia de cinco municipios hartos de que sus hijos no tuvieran clases y que se las devuelva. Y la segunda, que saque a los profesores de la sección 59 que sí están dispuestos a atender a los alumnos de aquellos planteles que le "corresponden" a la sección 22. ¿Y su nieve? Parece que esa la quieren de limón... bautizada con mezcal de pechuga. (**Reforma**, p. 14)

#### · El Asalto a la razón

La franqueza es tan inusual en quienes tienen a su cargo responsabilidades públicas, que lo que debiera ser común se vuelve excepcional. Por eso, corresponde al Secretario de Seguridad Pública del DF, Jesús Rodríguez Almeida, el honor de ser el primer funcionario de alto rango en el país que llama las cosas por su nombre. Los militantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, los vándalos encapuchados y los activistas contra la nueva tarifa del Metro del movimiento #PosMeSalto están, digamos, emparentados: "Tienen relación y vínculo...", se atrevió a decir. Y si de relaciones y vínculos se trata, quienes alientan el sabotaje económico al Metro son *lopezobradoristas*

opositores al Jefe de Gobierno que militan en MORENA, en la facción *bejaranista* del PRD, en Movimiento Ciudadano y el PT. Y la CNTE los tiene con las coordinadoras de los CCH en el DF y la de Normales Rurales de Michoacán. Pero en Guerrero, además, es apoyada por la policía comunitaria (de inspiración guerrillera...). **(Milenio, PP)**

· **La Gran Carpa, *Altavoz*.**

El Titular de la Secretaría de Gobierno del DF, Héctor Serrano, expresó su confianza en que los integrantes de la CNTE acepten dialogar sobre las movilizaciones que realizan. “Seguimos confiando en que, por parte de los maestros, en todo momento existirá la responsabilidad para asumir con el gobierno la posibilidad de un acuerdo de transitar, en revisar en qué consisten sus movilizaciones en la ciudad y con qué motivo”, indicó. Además, aseguró que el GDF no tiene injerencia alguna en la Reforma Educativa. **(El Economista, p. 46 y 47)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	1	33

## SIGNOS VITALES

Alberto Aguirre

### ¿Los Pinos TV?

Justo hace un mes, el nuevo Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación —cuya Junta de Gobierno encabeza **Sylvia Schmelkes**— tuvo uno de sus primeros ejercicios de autonomía y abrió un canal en Internet para ofrecer información sobre la normatividad y las políticas públicas de la SEP, así como las pruebas a las que serán sometidos alumnos y maestros, por obra y gracia de la reforma educativa.

Sin una programación definida ni contenidos en vivo, conjunta una biblioteca online con breves cápsulas informativas —las más largas de cinco minutos, pero la mayoría promedio 90 segundos de duración— sobre el nuevo sistema nacional de evaluación.

Esfuerzo loable de comunicación por parte de los consejeros del nuevo organismo público autónomo. Por lo demás, es extraño que los contenidos de Inee.tv no sean generados y/o difundidos por los canales Aprende o Ingenio TV, de la televisión de paga, alguna de las seis frecuencias de la Red EDUSAT, o por streaming en el portal de la Dirección General de Televisión Educativa, que dirige **Fausto Alzati Araiza** desde hace 10 meses.

Desde la administración calderonista, la programación de TV Educativa va más allá de los asuntos del sector que encabeza **Emilio Chuayffet Chemor**. Junto con los canales II —del IPN— y 22, del Conaculta, ha estado en el centro de variados denuedos institucionales, enfocados a rearticular una red pública para la televisión abierta.

En marzo del 2009, el Presidente Felipe Calderón Hinojosa atestiguó la presentación del nuevo Once TV y esbozó los primeros trazos de lo que sería el Organismo Promotor de Medios Audiovisuales (OPMA). En ese contexto, vino la instrucción presidencial: debería alcanzar cobertura nacional.

El proyecto de inversión que había autorizado la Secretaría de Hacienda para la televisora del caso de Santo

Tomás ya estaba comprometido, por lo que el entonces oficial mayor de la SEP, **Julio Castellanos**, ordenó que el equipo y otras adquisiciones —que incluyeron bienes muebles e inmuebles— necesarias para la instalación de las antenas repetidoras corrieran a cargo del presupuesto de TV Educativa. El caos administrativo de esas operaciones fue sancionado por el órgano interno de control de la dependencia federal, que acusó por daño patrimonial al ex Director de sistemas, **Roberto Fonseca**.

Si el Poder Judicial tenía su canal en la televisión de paga y el Canal del Congreso gozaba de una generosa partida presupuestal, ¿por qué no podía el Ejecutivo aprovechar las nuevas tecnologías para difundir su mensaje? TV Educativa hizo efectivo un convenio de asociación con la Canitec —organismo que aglutina a los operadores de cable, encabezado por el empresario Alejandro Puente— para que una de sus frecuencias pudiera ser utilizada por Aprende y allí se emitiera el noticiero *México al Día*, que se confeccionaba en Los Pinos.

En el sexenio calderonista, ese organismo descentralizado tuvo nexos directísimos con la coordinación de comunicación social de la Presidencia de la República y un alto grado de inestabilidad. Entre el 2007 y el 2012, por su dirección general pasaron ocho funcionarios panistas.

“No fue por falta de voluntad, sino por un problema legal”, explican ex funcionarios de esa dependencia. “Para ocupar esa posición, de acuerdo a la Ley del Servicio Civil de Carrera, debe presentarse examen. Mientras cumplían con ese requisito, por una aplicación del artículo 34, quedaban al frente como encargados de despacho”.

Después de algunos meses de indefinición, llegó Fausto Alzati al organismo descentralizado. Antes había llegado un equipo de productores y conductores —encabezado por **Gustavo Lomelín**, ex Vocero del IFE — que se incubó en TV

Mexiquense durante el sexenio peñista. Al arrancar el 2014, TV Educativa empezó a convertirse en el difusor preferido por Los Pinos de la obra presidencial. Para ello, su directiva firmó una asociación con el Canal 22, que dirige **Raúl Cremoux**, para llevar la emisión matutina de *México al Día* a la televisión abierta. En paralelo, construyó los cimientos de una nueva programación en la que se involucrarían otras áreas de la administración peñista.

Voceros de dependencias federales —que pidieron mantener su identidad bajo reserva— confirmaron que han sido convocados a sumarse a este esfuerzo, el cual en una primera instancia tendría una prueba piloto con la revista diaria sobre temas agropecuarios que ya coordinan **Abelardo Martín Miranda**, titular de la comunicación de Sagarpa y Lomelín, director de noticias de DGTV.

Para los comunicadores de Sagarpa, este proyecto es prioritario y no sólo se restringe a la emisión de contenidos por los canales de la SEP, sino que deberá extenderse a las redes sociales. La articulación de estos esfuerzos ha quedado a cargo de la periodista **Virginia Bello**, ex Directora de Radio Educación, quien habría reclutado a **Julietta Mendoza** —que estuvo como conductora de la emisión matutina de *México al Día*, que se emite por el 22—, quien se convertiría en la voz oficial del sector agropecuario.

Al frente de la edición matutina del noticiero quedó **Patricia Betaza**, mientras que el noticiero del mediodía es conducido por **Enrique Lazcano** y por **Mayté Noriega** en la noche.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	1	14

## *Por la Espiral*

**CLAUDIA LUNA PALENCIA**

### **A colación**

Hay que conjugar una amplia ecuación formada por diversas variables para obrar a favor de esa transformación esperada: educación financiera, educación sustentable, elección razonada, optimización de los recursos, reutilización y reciclamiento de los mismos.

En México es muy loable que tanto la Secretaría de Educación Pública (SEP) como la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) tomen en serio la difusión de la educación financiera como instrumento para asesorar a millones de usuarios de servicios financieros en el país y tratar de incluir a otros millones de usuarios de servicios financieros informales en México que son precisamente los más desprotegidos y sujetos de mayores abusos. Empero, hasta la fecha, nada se había del fomento de una educación sustentable y ésta es la otra piedra angular para la gente, junto con la educación financiera.

Porque si a las personas se les explica de forma didáctica los entresijos del ahorro, la utilización del crédito, seguros y otros esquemas a fin de facilitar decisiones de consumo, por el otro lado la información debe complementarse con elementos didácticos a favor de estimular una educación sustentable.

@CLAUDIALUNAPALE



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	OPINIÓN	14

## TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



EL GOBERNADOR de Oaxaca, **Gabino Cué**, está entre la espada y la pared.

MIENTRAS desde la Segob, de **Miguel Ángel Osorio**, y el GDF, de **Miguel Ángel Mancera**, le piden operar para que los integrantes de la **CNTE** no refuercen el plantón en la Ciudad de México y se regresen a su estado, la **Sección 22** del sindicato magisterial lo está apretando.

CUENTAN por ahí que los rijosos profesores ya le dijeron al gobernador que hay un par de condiciones –sí, ootras– que debe cumplirles para que desactiven su movimiento en el DF.

LA PRIMERA es que recupere las escuelas que tomaron padres de familia de cinco municipios hartos de que sus hijos no tuvieran clases y que se las devuelva.

Y LA SEGUNDA, que saque a los profesores de la **Sección 59** que sí están dispuestos a atender a los alumnos de aquellos planteles que le “corresponden” a la Sección 22.

¿Y SU NIEVE? Parece que esa la quieren de limón... bautizada con mezcal de pechuga.

...

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	PP	PP

## El asalto a la razón



Carlos Marín

cmarin@milenio.com

### UNO QUE NO SE CHUPA EL DEDO

La franqueza es tan inusual en quienes tienen a su cargo responsabilidades públicas, que lo que debiera ser común se vuelve excepcional.

Por eso, corresponde al secretario de Seguridad Pública del DF, Jesús Rodríguez Almeida, el honor de ser el primer funcionario de alto rango en el país que llama las cosas por su nombre.

Los militantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, los vándalos encapuchados y los activistas contra la nueva tarifa del Metro del movimiento #PosMeSalto están, digamos, emparentados: "Tienen relación y vínculo...", se atrevió a decir.

Y si de relaciones y vínculos se trata, quienes alientan el sabotaje económico al Metro son lopezobradoristas opositores al jefe de Gobierno (Miguel Ángel Mancera) que militan en Morena, en la facción bejaranista del Partido de la Revolución Democrática, en Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo. Y la CNTE los tiene con las coordinadoras de los CCH en el DF y la de Normales Rurales de Michoacán. Pero en Guerrero, además, es apoyada por la policía comunitaria (de inspiración guerrillera...).

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	1	46



**MALABARISTAS.** El presidente de la Jucopo en San Lázaro, **Silvano Aureoles**, alertó que la reforma político-electoral debe salir porque ya se aprobó la propuesta y ante los procesos electorales en puerta "se está en una rura peligrosa si no se concluye". Insistió en que esta legislación debe ser aprobada a la brevedad.



**ALTAVOZ.** El titular de la Secretaría de Gobierno del DF, **Héctor Serrano**, expresó su confianza en que los integrantes de la CNTE acepten dialogar sobre las movilizaciones que realizan. "Seguimos confiando en que, por parte de los maestros, en todo momento existirá la responsabilidad para asumir con el gobierno la posibilidad de un acuerdo de transitar, en revisar en que consisten sus movilizaciones en la ciudad y con qué motivo", indicó. Además, aseguró que el GDF no tiene injerencia alguna en la reforma educativa.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	METRÓPOLI	3

Oscar Guerra Ford

## Reformas y transparencia

Con las reformas que se han generado no cabe duda de que el país va a cambiar de forma radical. Nuestra ciudad también está en el centro de los cambios: esperamos la aprobación de la reforma constitucional para convertir el Distrito Federal en un estado más de la Federación, con lo cual podrá constituir un marco normativo que privilegie los derechos de sus habitantes.

Por lo pronto, las reformas laboral, de educación, de telecomunicaciones, energética, política-electoral, fiscal, anticorrupción y de acceso a la información establecerán un nuevo escenario para el 2014 y la transparencia jugará un papel destacado, aunque necesita de la participación ciudadana para que tenga un peso importante en la construcción de un país con mayor calidad en su democracia.

Los legisladores entendieron que la transparencia y el acceso a la información son indispensables para la gobernanza e incluyeron contenidos en donde se privilegia la rendición de cuentas. Sin embargo, de nada sirven las disposiciones para transparentar la gestión pública, si no hacen eco en la sociedad; es necesaria la intervención de las personas para coger con sus autoridades.

En particular, los capitalinos somos los que en mayor medida hacemos uso de nuestro derecho a la información; y ahora que las reformas obligan a la publicación de más documentos, debemos conocer su contenido para vigilar de cerca la actuación de nuestros gobernantes, tanto locales como federales.

Por ejemplo, la reforma laboral incluyó algunos artículos que obligan a hacer pública la información de los contratos colectivos de trabajo y a expedir varios documentos de los sindicatos en términos de lo dispuesto en la ley de transparencia federal.

La educativa establece la publicación de la planta de profesores, del personal comisionado al sindicato y del personal con doble plaza. Además, los resultados de la evaluación del Sistema Educativo Nacional serán públicos.

La reforma en telecomunicaciones permitirá conocer la información del registro de telecomunicaciones; es decir, toda la información sobre los títulos de concesión, los permisos y las asignaciones otorgadas. También, las tarifas al público de los servicios de telecomunicaciones, los convenios de interconexión, los acuerdos internacionales, estadísticas de los servicios de telecomunicaciones, las sanciones impuestas y cualquier documento relativo a las operaciones de los concesionarios.

En materia energética (electricidad, petróleo y demás hidrocarburos) la ley secundaria establecerá las normas relativas a la administración, organización, funcionamiento, procedimiento de



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	METRÓPOLI	3

contratación y demás actos jurídicos que celebren las empresas productivas del Estado, así como su régimen de remuneraciones, para garantizar su eficacia, eficiencia, honestidad, productividad y transparencia.

En el ejercicio de la función electoral, serán principios rectores los de certeza, imparcialidad, independencia legalidad, máxima publicidad y objetividad.

Además de toda la información que debe publicar la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la reforma fiscal establece la publicación del nombre o la razón social de las personas que incumplen con sus obligaciones fiscales cuando tengan a su cargo créditos fiscales, hayan cometido un delito fiscal o reciban condonaciones fiscales, entre otras cosas.

Asimismo, la reforma hacendaria incluye la obligación para la SHCP de establecer acciones para mejorar la transparencia del gasto federalizado, promover mecanismos de participación ciudadana en el seguimiento del gasto público y publicar información presupuestaria accesible y transparente.

Los mexicanos hemos ganado espacios para la transparencia y el acceso a la información, aunque nos falta consolidar una política integral y articulada, para que las acciones no sólo se encaminen hacia el combate a la corrupción, sino que se proyecten para crear una cultura real de rendición de cuentas, a efectos de evolucionar hacia un país en donde la legalidad y las buenas prácticas de gobierno sean la regla y no la excepción.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
10/01/14	EL CORREO ILUSTRADO	2

### Aclaración

En relación con la carta aparecida ayer en El Correo Ilustrado, sobre la instalación de la comisión ejecutiva de la sección 60 del SNTE, en el Instituto Politécnico Nacional, presidida de manera acertada por el maestro Bernardo Quezada Salas, como secretaria general de la delegación sindical D-II-IPN 40 DEMS me deslindo categóricamente de su sentido, por haberseme incluido sin mi consentimiento expreso.

Cabe señalar que en la integración de dicha comisión están incluidas las profesoras María del Pilar González Amaro y Lourdes Rodríguez Belmonte, secretarías generales de las delegaciones sindicales D-II-IPN-32 y D-II-IPN-34, respectivamente.

*Ernesta Torres Granados*